
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 13.10.17 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - OR-R/C/033(VI)/17 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Ortschaftsrat 

Randau/Calenberge 
Donnerstag, Bürgerhaus Randau, 

Müllerbreite 16 
19:00Uhr 19:30Uhr 

     
 12.10.2017    
     

Tagesordnung: 

 

Öffentliche Sitzung 
 
  
  

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  

2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  

3 Genehmigung der Niederschrift vom 21.09.2017  
  
  

4 Anfragen  
  
  

5 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  
  
  

5.1 Provisorische Bushaltestelle Calenberge  
  
  

5.2 Funkturm Randau  
  
  

5.3 Sturmschäden in Randau/Calenberge  
  
  

5.4 Sitzungstermine des Ortschaftsrates Randau/Calenberge für 2018  
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6 Bürgerfragestunde  
  
  

7 Verschiedenes  
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Günther Kräuter  
Mitglieder des Gremiums 
Axel Jahoda  
Barbara Nowack  
Oliver Pattloch  
Geschäftsführung 
Gerald Schneckenhaus  
 
Mitglieder des Gremiums 
Michael Kaufholz  
Johanna Pellmann  
 
 
 
 Öffentliche Sitzung  

 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister von Randau/Calenberge Günther Kräuter begrüßte die anwesenden 
Ortschaftsräte und Bürger. Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 6 
Ortschaftsräten waren 4 anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben. 
 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Der Ortschaftsrat Randau/Calenberge bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 21.09.2017  

 
Der Ortschaftsrat genehmigte die Niederschrift vom 21.09.2017 einstimmig. 
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4. Anfragen  

 
Es wurden keine Anfragen gestellt. 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  

 
 
 
5.1. Provisorische Bushaltestelle Calenberge  

 
Herr Kräuter erläuterte die Vorgehensweise der Baumaßnahme zur provisorischen 
Bushaltestelle in Calenberge. 
Er berichtete, dass die Baumaßnahmen ca. 2 Wochen andauern würden und gegen Ende 
November abgeschlossen sein sollten. Des Weiteren informierte er, dass eine Tempo 30 Zone 
in diesem Bereich errichtet wird. 
 
 
 
5.2. Funkturm Randau  

 
Herr Kräuter berichtete von einem Gespräch mit Herrn Nickel von der Telekom zur 
Fertigstellung und Inbetriebnahme des Funkturms in Randau. 
Nach Auskunft soll die Fertigstellung der Baumaßnahme und die Inbetriebnahme des 
Funkturmes November 2017 erfolgen. Ein konkretes Datum konnte er jedoch nicht nennen. Der 
Funkturm soll auch Möglichkeiten bieten schnelles Internet zu ermöglichen. Außerdem können 
andere Betreiber den Funkturm mit nutzen. 
Herr Pattloch erläuterte kurz, dass der Funkturm hauptsächlich zur LTE Datenübertragung und 
zur Verbesserung des Mobilfunknetzes dient. 
 
 
 
5.3. Sturmschäden in Randau/Calenberge  

 
Frau Nowack berichtete, dass durch den Sturmschaden auf dem Grundstück Schneppel 
teilweise Dachteile der Scheune auf dem Friedhof geweht wurde. 
 
Herr Kräuter antwortete daraufhin, dass eine Sicherungspflicht bestehe und die Beräumung 
geprüft werden solle. 
 
Herr Kräuter informierte, dass die Freiwillige Feuerwehr nur die Gefahrenbereiche nach 
Sturmschäden beseitigt. Die Entsorgung wird von der Landeshauptstadt Magdeburg 
durchgeführt.  
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5.4. Sitzungstermine des Ortschaftsrates Randau/Calenberge für 

2018 
 

 
Die Sitzungstermine für das Jahr 2018 wurden durch Herrn Schneckenhaus an die 
Ortschaftsräte ausgehändigt.  
 

Sitzungstermine 2018 
 
   RC 
Januar   11. 
Februar  8. 
März   8. 
April   12. 
Mai   3. 
Juni   14. 
Juli   ---- 
August   ---- 
September  13. 
Oktober  11. 
November  8. 
Dezember  14. 
 
Der Ortschaftsrat Randau/Calenberge bestätigte die Sitzungstermine einstimmig. 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde  

 
Frau Hesse informierte sich über die Laubentsorgung auf öffentlichen Straßen und Gehwegen 
vor dem privaten Grundstück und ob für die Entsorgung des Laubes ein Container zur 
Verfügung gestellt werde. 
 
Herr Kräuter antwortete, dass die Möglichkeit bestehe  einen Container für die Laubentsorgung 
zu beantragen. 
 
Herr Kräuter berichtete über die Reinigungspflichten an der Schlossmauer in Randau, die von 
dem Eigentümer durchgeführt werden müssen. 
 
Herr Kräuter informierte sich über die Verwilderung des Radweges zwischen Randau und 
Pechau (Kreuzhorst). Die Durchfahrt ist zur Zeit im nicht städtischen Bereich nur bedingt 
möglich, da der Radweg zugewachsen ist und der Forstweg durch Witterungseinflüsse 
unpassierbar ist. 
 
Herr Schneckenhaus antwortete, dass er diesbezüglich schon an einer Beratung im 
Baudezernat der Landeshauptstadt teilgenommen hat, in der sich ein Gremium verschiedener 
Ämter mit einer geplanten Sanierung des Weges durch den Forstbetrieb beschäftigt hat. 
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7. Verschiedenes  

 
Frau Nowack wies darauf hin, dass beim Radweg zwischen Randau und Calenberge durch die 
Feldmark die Begrenzungspoller nach und nach entfernt werden. 
 
Herr Jahoda erkundigte sich zum Schloss Randau. 
 
Herr Kräuter antwortete, dass es keine neuen Erkenntnisse gibt. Außer die Problematik der 
Reinigungspflicht an der Schlossmauer und der Sicherung der Gebäude. 
 
Es wurde durch Herrn Schneckenhaus bekannt gegeben, dass die nächste 
Ortschaftsratssitzung in Calenberge stattfindet. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 19.30 Uhr. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Günther Kräuter Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzender Schriftführer 
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